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高雄醫學大學 2013 畢業班家長座談會 

Q&A 紀錄 

 

主持人:劉景寬校長 

時間:102 年 10 月 5 日(星期六)下午 1 時 30 分至 5 時 

地點:國際學術研究大樓 B2  300 人會議室 

與會人員:本校師長代表、應屆畢業班學生和畢業班家長等。 

紀錄: 林嘉雯 

 

Q1:請問高醫是否有送優秀學生到國外深造的制度? 

A1: 

劉景寬校長: 高醫附設醫院和大同醫院、小港醫院，對於正式的職員

都有進修的計畫，我們每年有 20 個人員次的進修計畫，不只是醫師，

護理師、醫檢師，都是可以出國進修的。 

 

職涯發展許智能組長:目前學校的系統裡面，如果是大學部的醫技系

的學生的話，除非是跟著老師做專題研究，研究的成果優異，學校有

一些管道可以補助出國開會。本校職涯組則有提供留學的輔導，或遵

循公費留學考試的管道出國深造。如研究所的部分，學校也有提供優

異的研究生短期出國的一個訓練和深造。 

 

陳宜民副校長: 

目前我們與 KMU-UC IRVINE 美國加州大學爾灣分校，即將有博士班

雙聯的合作，也就 是說本校的醫學系及牙醫學系的博士班學生於就

讀期間，在高醫修讀完成足夠的學分數 之後，前往 UC IRVINE 就讀

三年左右，屆時畢業時即可取得雙邊學位。類似這樣的合作，本校也
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還與瑞典名校-Uppsala University 烏普薩拉大學也有博士班雙聯。如

果是已經畢業的校友，就鼓勵在職進修，剛剛校長有提到醫院職員在

職進修的制度。再者就是公費留學，就我的瞭解本校護理系的一位校

友得到公費留學，他現在是在 QUEENSLAND，在澳洲的昆士蘭大學

念博士學位。這就是申請通過了之後，回來申請公費留學的獎學金。

公費留學分為甲乙兩種。甲組的話是已經申請入學，有入學的

PROGRAM 的申請。乙組的話是還沒有出國，直接申請公費留學。

那這些科目要每年上網看教育部的項目才比較清楚知道。我們這位校

友就是醫院的護士，在職進修到昆士蘭，然後再申請公費留學。 

 

Q2:高醫是否可以藉由教師與業界的連結，優先把職缺媒介給高醫的

學生來應徵? 

A2: 

醫化系張夢揚主任: 基本上這個概念是在本學期開始成形，我們期望

未來業界可以來學校開設相關課程，如果我們一個課程兩個學分的話，

課程有 18 週，就有 36 堂課。36 堂課裡希望可以邀請了六家企業來

開課，一家企業開三週的課程，必須保證錄取我們一位學生，就可以

到本校授課。類似這種模式。我們會從本學期開始規劃，103 年度開

始實行。目前有一家生達製藥的子公司，願意做這樣的媒合，但尚在

規劃當中，希望保證就業這件事可以在我們系成為學校首發。還未畢

業就可以就業。不過，這樣子的媒合方式比較適合研究所的學生，以

大學部來講，學生的一些技能還要再進一步要學習，可能會有點落差。

業界比較喜歡以碩士方面來延伸。 

 

Q3: 藥學系四年畢業後，如果有想走臨床藥學，一定要再念研究所嗎? 

A3:  

藥學系吳秀梅主任:學生如果想要從事臨床藥學，事實上我們學生大

學四年畢業，他參加藥師證照的考試，取得藥師資格，他就可以到醫

院工作。醫院裡面，目前在選擇走臨床藥學的，還是要看他本身對臨

床的能力及興趣來決定。所以不代表我們四年制的學生就不能走臨床

藥師這個工作。因此現在是沒有問題的。如果學生想要更進一步的進



3 
 

修的話，我們有臨床藥學的碩士班，這個碩士班，對學生在這方面的

能力，是一個比較有系統方面的訓練，對他們來說助益是很大。如果

同學對此很有興趣，我也非常鼓勵他們選擇碩士班。有關六年制的問

題，高醫目前是四年制，但我們的課程，絕對是跟全國一樣，因為我

們是已經經過全國藥學教育的委員會開過七次的會，在藥學系大學部

必須要學的學分共 132 個學分，絕對都是大家都要這樣選課。有的學

校實施六年制，會覺得說就像是訓練一個以後一定會到醫院工作的藥

師。但我們的想法是，我們的學生不像美國，念了所謂的學士前訓練

之後，才決定他以後是真的想要走藥師這條路。所以我們的學生從高

中來的，那他念了藥學系後可以思考其實有很多元的發展，可以走臨

床藥學，可以走工業藥學，可以走行銷管理，也可以走政府機關，或

著是走研究單位。可是為什麼要讓一個學生，他才高中畢業，就要決

定我以後只能夠到醫院裡面去工作，我覺得很可惜。所以我會鼓勵說

貴子弟可以繼續念我們的研究所，不管是藥學系的或是後醫系以及其

他的研究所，其實也都是非常好的選擇。 

 

Q4: 高醫現在有學士後醫學系，那學士後醫學系是針對男生一定要當

完兵之後才能考?還是應屆畢業就能考? 

A4:  

林志隆主任秘書:高醫現在是全國目前唯一有在招學士後醫學系的學

校，每年招收五十名，那外籍生大概十名左右。那五十名裡面如果是

男生，一定要服完兵役或是免役的才可以，那外籍生的定義就要看教

育部。教育部是遵照外交部的認定，哪些人是外籍生，一定要是服完

兵役的男生。 

 

Q5: 請問現在還有預官考選制度?譬如專技是等於說科技預官的考選

嗎?那如果沒有預官考選的話，如果屬於替代役的，他的替代役

的徵選是如何? 

A5:  

學務處軍訓室黃仲強主任:有關於預官考選本來是沒有，今年有恢復

這個預官考選。有幾個條件要說明。第一，必須有上四門的軍事課程，
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就是說全民國防教育課程，一定要上滿四門，如果沒有上滿四門，要

趕快到教官這裡來登記。之前訊息發布之後，學校就馬上與軍訓課程

的負責教官做了協調，為了應屆畢業生，願意把加退選的時間再延後

至 10/09 之前，如果課程選不夠的，可以來這邊加選。萬一課程真的

沒有辦法，也沒有時間修，還是需要考預官，教官規定先讓學生簽立

切結書，但在下個學期畢業之前，一定要把相關課程修習完成。並且

有規定四個科目平均成績要在 70 分(含 70 分以上)，那如果沒有達到

這個標準，就沒有辦法去考。請同學盡速來辦理實施加選，可以跟教

官提出申請。 

另外有提到的科技軍官的部分，10/23 在南部有舉辦說明會，我們在

網路上已經公告了，那個地點是在高雄師範大學，必須要符合相關條

件，請參考學校網頁上之公告。 

 

林志隆主任秘書: 如果貴子弟對於研究所有興趣的話要提醒一下，因

為研究所有分兩個路徑，一個是甄試，一個是考試。甄試的時間都會

比較早，考試的時間比較晚。報名時間要請大家注意一下，有的在年

底以前就在報名了，尤其是甄試。 

 

招生組何佩珊組長: 甄試的簡章已經公布在我們的網路的首頁上。甄

試報名大概在十月底就會截止。那有一些的準備的文件，包括說你的

讀書計畫書，或者是你想要做一些評估。其實覺得研究所不一定說一

定要本科系的，除了某些特定的是需要大學相關科系之外，其實研究

所是可以跨領域的。例如口腔衛生學系就可以去念醫學研究所，也可

以看看他並沒有限制說一定要醫學系畢業才可以念。所以其實有很多

不同的選擇，甚至可以做一些跨領域的學習。我覺得在未來職涯上面，

是很有幫助，就是你的專長和別人是不一樣的，是有兩個專長的。那

甄試其實是一個很好的方式，而且其高醫其實我們自己教得很好，所

以我們都喜歡讓我們學生優先錄取這樣。那考試的話大概就是會到明

年，就是到下學期初，那簡章公告的時候也請麻煩貴子弟再看我們學

校的首頁招生資訊。目前是在進行甄試的部分。 

研教組張基隆組長:補充一下，如果貴子弟想要甄試，那是一個很好
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的機會，像以前有一個學生，他是公衛系的，學公衛的本身沒有做什

麼研究，後來他覺得對生物科技的發展很有興趣，後來他就來甄試我

們醫學系的生化研究所，後來他就考上了。他也順利的念完了碩士和

博士，現在也成為一個助理教授，所以說你的貴子弟如果讀的科系不

是很適合想要念別的，可以用這個方式去甄試像現在開學了，可以先

去找指導教授，在指導教授的實驗室有興趣，可以先去裡面實習，那

你來甄試的時候就很容易會錄取，而且不用考試。本身提早進了實驗

室的時候就有省掉適應的時間，已經會做一些研究了，所以畢業就很

容易。可能讀了一年，覺得很有興趣，就繼續讀博士班，可以好好把

握機會。 


